KENYA CUEVAS

"El mundo está cegado por el Presidente"

TEXTO: ARIANA PAREDES nacion@eluniversal.com.mx

FOTOGRAFÍA: JUAN BOITES

ras la queja presentada en enero contra el presidente López Obrador ante el Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred), por emitir comentarios transfóbicos contra la diputada Salma Luévano, Kenya Cuevas explica que no hay ningún avance, y critica la ausencia de la institución.

"Desgraciadamente todo mundo está cegado en que porque es el presidente tiene que tener la razón. ¿Por qué al presidente no se le puede someter a una capacitación si es un funcionario público y tiene que hacerlo?", cuestiona la activista y defensora de derechos humanos. "Metí mi segundo recurso, no he tenido ninguna noticia del Conapred; sin embargo, yo hice lo correcto en ese momento que vi lo que sucedió", afirma en entrevista para EL UNI-VERSAL, y advierte que podría acudir a instancias internacionales.

DIPUTADAS TRANS NOS QUEDARON A DEBER

María Clemente García y Salma Luévano llegaron en 2018 a San Lázaro como las primeras diputadas trans en la historia de México, pero para Kenya Cuevas ambas han quedado a deber con su trabajo legislativo.

Aunque reconoce la colaboración con éstas en distintos momentos, considera que faltó más visibilización de las poblaciones LGBT+. No se trata de confrontarse, asegura, sino de prepararse, educarse y sensibilizarse desde lo legislativo.



Para mi proyecto, desde la política tiene que haber la convicción real de querer buscar instrumentos legales y legislativos para dar una atención a todos"

SEGUIR MACHETEÁNDOLE EN EL ACTIVISMO

Los propósitos de Kenya son seguir manteniendo su máximo proyecto: la Casa de las Mujeres Tiresias, el cual nació "de muchas violencias, de mucha sangre, de mujeres que ya no están entre nosotros", así como "seguir macheteándole en el activismo".

Busca seguir construyendo políticas públicas, capacitando a las empresas, a los servidores públicos, para poder sensibilizarlos en estos temas. Además, prepara su libro autobiográfico con el que busca inspirar a personas que se encuentran en contextos violentos.

Finalmente, tiene un proyecto para abrir un observatorio de mujeres trans con enfoque científico que involucre a instituciones con el fin de "crear una base de datos contundente y real de lo que sucede con las violencias de transfeminicidios y transhomicidios". ●

Con información de Eduardo Dina

En 5

- 1. Kenya Cuevas nació el 5 de septiembre de 1983.
- 2. A los 9 años abandonó su hogar por abuso.
- 3. A los 27
 años fue
 detenida por
 cargos de
 drogas y
 condenada a
 24 años de
 cárcel en la
 prisión de
 Santa Martha
 Acatitla.

- 4. Estuvo recluida en la celda 10 para personas que viven con VIH.
- 5. En 2018 fundó un albergue para la comunidad trans.